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ATA Nº 2.034/2018 – DA TERCEIRA SESSÃO SOLENE DO SEGUNDO PERÍODO 

LEGISLATIVO DA DÉCIMA SEXTA LEGISLATURA, em 17.09.2018. 

Aos dezessete dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezoito, nas dependências do CTG 

Rancho dos Tropeiros de Ibirubá, às vinte horas e quinze minutos, foi constatada a presença dos 

vereadores: Silvestre Antônio Rebelato, da Bancada do MDB; Jaqueline Brignoni Winsch, e 

Giovani Moacir Diesel, integrantes da Bancada do PP; Oneide Neuland e Patrícia Sandri, 

integrante da Bancada do DEM; Henrique A. Hentges e Dácio A. Moraes, integrantes da Bancada 

do PT; Marcelo A. Dellay, do SD-Solidariedade; Vagner Oliveira, da Bancada do PRB e 

Leonardo Fior, da Bancada do PTB. O vereador André O. Ferreira esteve ausente, sendo que o 

Presidente justificou devido o falecimento do Sr. Neri Trein (Nego Trein). O Presidente 

cumprimentou todos os presentes e deu início a Sessão Solene de homenagem à Revolução 

Farroupilha e a dois tradicionalistas destaques, indicados pelo CTG Rancho dos Tropeiros. De 

imediato convidou os (as) vereadores (as) para ocuparem os seus assentos e também convidou 

para fazer parte da Mesa Oficial: Excelentíssimo senhor, ALBERI ANTÔNIO BEHNEN, Vice-

Prefeito Municipal de Ibirubá; Senhor MARCOS VINÍCIUS ESCOBAR, homenageado desta 

noite; e sua esposa Senhora PRISCILA BEGLIARDI ESCOBAR, também homenageada desta 

noite; e o Senhor ANOR NELSON DE ABREU, Patrão do CTG Rancho dos Tropeiros. Em 

seguida a Presidente convidou todos os presentes para a execução do HINO NACIONAL. Em 

seguida o Presidente Vagner solicitou que a Secretária, vereador Jaqueline, fizesse o registro das 

autoridades presentes, sendo que o mesmo agradeceu e registrou a presença da Srª Dileta de 

Vargas Pavão das Chagas, Secretária Municipal da Saúde; da vereadora mirim Patrícia 

Guadagmin Vogel; da Srª Ereni Marioti, Presidente do Lions Clube de Ibirubá; Srª Vivian Nunes 

da Silva, Vice-Coordenadora da Nona (9ª) Região Tradicionalista; Prendas de faixa e Peões de 

crachá do CTG Rancho dos Tropeiros; dos integrantes do CTG Rancho dos Tropeiros; dos 

Tradicionalistas homenageados nos anos anteriores; da imprensa e demais convidados. Dando 

sequência o Presidente fez a leitura de um breve histórico desta Sessão Solene: “Esta Sessão 

Solene tem como objetivo de resgatar os fatos históricos acontecidos entre 20 de setembro de 

1835 e 28 de fevereiro de 1845, na Província do Rio Grande do Sul e parte de Santa Catarina, 

além de homenagear dois tradicionalistas locais de reconhecido destaque na sociedade, que 

cultuem nossas tradições até os dias atuais, conforme a Resolução nº 002/2001 de autoria do ex-

vereador Fernando Pereira Bitencourt e a Resolução nº 004/2004 de autoria do vereador Silvestre 

A. Rebelato. A Semana Farroupilha, é uma data muito comemorada no Rio Grande do Sul, que 

tem como objetivo, ressaltar as tradições gaúchas, valorizando nosso povo, nossos hábitos e 

costumes. É importante relembrar os feitos da Revolução Farroupilha (Saga Farrapa que marcou o 

Rio Grande), o mais longo e um dos mais significativos movimentos de revoltas civis brasileiros, 

envolvendo em suas lutas os mais diversos segmentos sociais - a Guerra dos Farrapos contra o 

Império, de 1835 a 1845. Nesse movimento revolucionário, que teve duração de cerca de dez anos, 

mostrava como pano de fundo os ideais liberais, federalistas e republicanos, foi proclamada a 

República Rio-Grandense”. Dando continuidade o Presidente convidou a Prenda Elisandra 

Filimberti para que fizesse a leitura do CURRÍCULO (anexo) do Tradicionalista Destaque/2018, 

Senhor MARCOS VINÍCIUS ESCOBAR. Posteriormente pediu que a secretária Jaqueline 

fizesse a leitura do texto que está gravado nos dois troféus que serão entregues aos homenageados: 

Senhor MARCOS VINÍCIUS ESCOBAR e Senhora PRISCILA BEGLIARDI ESCOBAR: 

A Câmara Municipal de Vereadores de Ibirubá tem a honra de condecorá-los com o título de 

TRADICIONALISTAS DESTAQUE/2018, como forma de reconhecimento aos trabalhos 

prestados à comunidade de Ibirubá, cultuando no Município o folclore e as tradições do Rio 

Grande do Sul. Ibirubá (RS), 17 de setembro de 2018. Vagner Oliveira – Presidente, e Jaqueline 
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B. Winsch - Secretária. De imediato o Presidente convidou o Patrão do CTG Rancho dos 

Tropeiros, Sr. ANOR NELSON DE ABREU, para que juntos fizessem a entrega do TROFÉU 

ao homenageado, Sr. MARCOS VINÍCIUS ESCOBAR. Dando continuidade, o Presidente 

convidou a prenda Alessandra Yasmin de Abreu fizesse a leitura do CURRÍCULO (anexo) da 

Senhora PRISCILA BEGLIARDI ESCOBAR, Tradicionalista Destaque/2018. De imediato o 

Presidente convidou o vereador Silvestre A. Rebelato, autor do Projeto de Resolução que criou a 

distinção “Tradicionalista Destaque” especificamente para uma mulher, para que juntos fizessem a 

entrega do TROFÉU para a homenageada, Srª. PRISCILA BEGLIARDI ESCOBAR. Em 

seguida convidou o Patrão ANOR NELSON DE ABREU e a Patroa NOELI TIRLONI DE 

ABREU, para que procedessem a entrega de um mimo para o casal Tradicionalista, em nome do 

CTG Rancho dos tropeiros. Dando seguimento o Presidente convidou a Invernada Juvenil do CTG 

Rancho dos Tropeiros para que fizessem uma apresentação! Depois agradeceu os integrantes da 

Invernada Juvenil, e ao Professor de dança Fábio Ricardo de Carvalho Moreira pela 

disponibilidade e excelente trabalho. Dando continuidade, o Presidente anunciou o início das 

manifestações, desta forma convidou para fazer seu pronunciamento o vereador DÁCIO 

AZEVEDO MORAES, em nome da bancada do PT – Partido dos Trabalhadores: Cumprimentou 

o Presidente, colegas vereadores (as), Vice-prefeito Alberi Behnen, Patrão do CTG Anor e sua 

esposa Noeli, Secretária da Saúde Dileta, representantes do Lions Clube, a todos os gaúchos (as) 

naquele ato presentes e demais autoridades. Deixou seu abraço e seu reconhecimento à instituição 

CTG Rancho dos Tropeiros pela célula geradora de cultura e de aconchego no Município através 

das tradições gaúchas e de suas práticas tradicionalistas, que reúnem com carinho e 

desenvolvimento cultural a comunidade. Disse que estavam naquele CTG naquela noite 

principalmente para cumprimentar e referendar o Marcos Vinícius Escobar e a Priscila Begliardi 

Escobar, destaques do tradicionalismo do Município. Afirmou que é preciso valorizar cada vez 

mais a dedicação à cultura, pois em uma análise geral, a tradição está se perdendo na sociedade. 

Lembrou que, na semana que passou, era comemorada a Independência do Brasil (7 de setembro), 

mas o que se viu foram pouquíssimas manifestações nas ruas e nas instituições. Em sua análise, 

isso revela que a sociedade, e principalmente a juventude e a cultura, estão sofrendo uma 

influência muito forte das mensagens televisivas e das redes sociais, que estão tirando o foco da 

essência da nossa raça e cultura, colocando-a, desta forma, perdida e dispersa no espaço e na 

sociedade sem denominação. Na sequência, lembrou que é no Centro de Tradições Gaúchas que 

este trabalho é resgatado, resgatando, desta forma, esta cultura e este valor, e que é neste mesmo 

local que se vê aqueles gaúchos antigos (citando como exemplo seu Motta, seu Arão e seu Anor, 

dentre tantos outros presentes), os quais são exemplos para a sociedade, para os gaúchos e 

gaúchas, com suas esposas, famílias e filhos, os quais são os precursores de toda a proposta a qual 

foram referendar naquela noite. Afirmou que é com muito orgulho que a Câmara de Vereadores 

cumprimenta ao CTG e a todos estes patrões que já exerceram o cargo na entidade, mantendo cada 

vez mais forte aquele clube tradicionalista onde “Reascender o brio da raça no fogo da tradição”, 

afirmando que, em cada uma destas pessoas, a chama da cultura se somou para que naquela noite 

pudesse ser possível ver três gerações de gaúchos, através do seu Arão, seus filhos e também dos 

seus netos cultuando a tradição e engrandecendo o Rio Grande do Sul e Ibirubá. Deixou seu 

abraço e seus cumprimentos, dizendo que, como vereador, estará sempre à disposição. 

Posteriormente o Presidente convidou para fazer sua manifestação a vereadora JAQUELINE 

BRIGNONI WINSCH, em nome da Bancada do PP – Partido Progressista: Cumprimentou a 

todos, especialmente o Patrão do CTG Anor Abreu, sua esposa Noeli e, em seus nomes, 

cumprimentou a toda a Diretoria do CTG Rancho dos Tropeiros, bem como os peões, prendas e 

todos os departamentos da entidade, os quais realizam um trabalho muito significativo dentro da 
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comunidade. Em ato contínuo, parabenizou-os por estarem à frente da Semana Farroupilha, 

semana de trabalhos intensos e desgastantes, mas reiterando que sabe do amor e carinho que os 

mesmos têm pelo tradicionalismo, fazendo um trabalho voluntário perante à comunidade. 

Lembrou que todo ano estas pessoas mostram esta dedicação, este carinho e este orgulho de serem 

tradicionalistas, e afirmou que isso é muito importante para a comunidade e para o Município. De 

maneira especial, carinhosa e afetuosa, cumprimentou os homenageados da noite e destaques 

tradicionalistas, Marcos e Priscila, juntamente com a filha Luana, cumprimentando também os 

familiares dos mesmos, dizendo que tem um apreço muito especial por seu Arão, dona Edi, a 

Cleonice, a família Paloschi, os quais estavam presentes no ato prestigiando aquele momento 

único e que certamente iria ficar marcado não só no Marcos e na Priscila, mas também em todos 

os seus familiares. Na sequência, contou que pouco participa do CTG e que não é tradicionalista, 

dizendo que o motivo, talvez, tenha sido não ter tido o mesmo incentivo que o seu Arão deu aos 

seus filhos dentro de sua família, de cultivar esta tradição todos os dias dentro de sua casa. Mas, 

afirmou que leva consigo o amor à pátria e o amor à cultura, e que naquela noite tinha uma missão 

especial ao estar naquele lugar representando a comunidade ibirubense, e que isso faz com que 

cada dia tente melhorar como pessoa, cultivando os valores morais e éticos, os quais tem certeza 

que são também protagonizados junto ao CTG Rancho dos Tropeiros dentro da cultura difundida a 

todos os que participavam naquele momento. Na sequência, afirmou que aquele momento era de 

reconhecimento à Priscila e ao Marcos e também a todos os seus familiares, lembrando que, se 

não fossem eles, o casal não estaria ali, recebendo aquela homenagem. Em ato contínuo, 

confessou que conhece a Priscila e o Marcos já há alguns anos, mas que, lendo e relendo o 

currículo de ambos naquela tarde, percebeu que eles têm uma vida dedicada ao tradicionalismo. 

Lembrou do casamento dos dois, realizado tipicamente à moda tradicionalista, afirmando que a 

mesma lhe disse que “não sabiam vestir outra coisa” que não fosse os trajes tradicionalistas, 

dizendo que o casal merece todo este reconhecimento e que o CTG foi muito feliz em sua escolha, 

pois se trata de um casal jovem, que representa a continuidade, e que tem orgulho e amor pelo que 

faz. Parabenizou, desta forma, o CTG e a comissão que realizaram a indicação dos nomes dos 

homenageados. Na sequência, dirigiu-se à Priscila e ao Marcos, dizendo que a história deles é uma 

história que emociona, sendo uma história rara, única e que faz a diferença dentro da comunidade. 

Disse-lhes que são totalmente merecedores daquele momento, desejando que levassem com muito 

carinho, deixando seu reconhecimento e valorização pelo trabalho que os mesmos realizam, 

afirmando que tem a certeza de que continuarão desempenhando este trabalho junto ao CTG 

Rancho dos Tropeiros. Afirmou também que a Semana Farroupilha e do 20 de Setembro são 

momentos de comemorações, e que leva consigo estes momentos, para que possa refletir e se 

apropriar um pouquinho mais da história e passado, afirmando que, a cada ano, quando se 

intensificam estes momentos durante a Semana Farroupilha, todos aprendem e buscam um pouco 

mais o seu passado, e, a partir disso, buscam um futuro um pouco melhor. Desejou, assim, que a 

Semana Farroupilha signifique esta reflexão para toda a comunidade sobre a cultura, os valores e o 

Rio Grande que todos querem para o futuro.  Em ato contínuo, afirmou que falou em nome da 

bancada do Partido Progressista, na pessoa do colega Giovani e do vereador Canja, o qual não 

pôde se fazer presente, parabenizando a todos e a todas que se envolvem diariamente e anualmente 

na exaltação da cultura gaúcha, afirmando que era uma grande honra e imensa satisfação participar 

daquele momento. Desejou à Priscila, ao Marcos e à Luana muito sucesso, desejando aos mesmos 

que possam sempre levar esta mensagem à toda a comunidade. Dando sequência aos 

pronunciamentos o Presidente convidou para fazer uso da palavra o vereador SILVESTRE 

ANTONIO REBELATO, da bancada do MDB - Partido do Movimento Democrático Brasileiro, 

e um dos proponentes desta Sessão Solene: Cumprimentou o Presidente e os colegas vereadores, 
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dirigindo-se de imediato ao Patrão daquela Casa, o qual, conforme ele, merece todo o 

reconhecimento. Cumprimentou também o atual Vice-prefeito e ex-colega vereador Alberi 

Behnen. Iniciou sua fala fazendo uma referência sua, lembrando que foi autor do Projeto de 

Resolução que criou a distinção “Tradicionalista Destaque” especificamente para mulheres 

tradicionalistas, referendando também o Projeto idealizado pelo ex-colega vereador e colega de 

partido (MDB) Fernando P. Bittencourt, projetos que, enquanto não forem revogados, continuarão 

sendo seguidos por muitos e muitos anos. Na sequência, afirmou que iria “pecar”, pois quando não 

se cita o nome de alguém se “fica devendo”, mas que iria, então, pedir permissão em nome de 

algumas pessoas presentes naquele local, deixando sua saudação ao seu Adaléo, o qual tem um 

filho que anda pelo Brasil todo “mandando corda”, saudando também seu Motta, maior 

responsável por ter lhe feito voltar a cavalgar, afirmando que estava muito feliz por isso, e, por 

último, saudou também o Miguel, seu antigo companheiro de cavalgadas. Em ato contínuo, disse 

que queria fazer uma referência ao que os demais já haviam citado, ao seu Arão, o qual, com seu 

gesto de gaúcho gaudério, tinha naquela noite o filho e a nora sendo homenageados e recebeu a 

todos com seu habitual chimarrão, dizendo ser este um gesto típico do gaúcho. Na sequência, disse 

que queria dividir sua fala em três momentos, primeiramente falando da Semana Farroupilha, 

afirmando que, pela primeira vez, tinha copiado da internet uma fala bonita, mas que o conteúdo 

que buscou poderia falar num outro dia. Disse que esta Semana Farroupilha que estavam 

vivenciando era um pouco diferente das demais, pois tinham vindo da busca da chama crioula, 

saudando o Jacir e o Tio Ari, que coordenam e foram a Ijuí buscar a mesma, contando que se 

juntou ao grupo de cavalarianos de “uma altura para cá”, depois ajudando a distribuir a chama nas 

escolas. Citou, ainda, a realização de um baile e de um rodeio encerrado no domingo, “botando 

boi no brete”, referendando novamente ser uma semana diferente e com significado maior. Em ato 

contínuo, afirmou que a noite era do Marquinhos e da Priscila, dizendo que o CTG fazia naquela 

noite uma homenagem muito maior do que a Câmara de Vereadores, afirmando que a dança 

apresentada naquela noite era um reconhecimento de alguém que é professor, ao ver seus alunos 

praticando seus ensinamentos através da dança, dizendo que concorda plenamente com os 

currículos lidos na noite. E, ponderou que, talvez por ter sua vida inteira ligada ao CTG, lembrou 

de um fato ocorrido em um rodeio anterior, dizendo que queria contar rapidamente um fato acerca 

do gaudério Marquinhos (o homenageado da noite). Na sequência, contou que, no referido rodeio, 

um boi bravo escapou e pulou a cerca, e o Marquinhos, que trabalhava no local, pediu a ele o 

cavalo emprestado, montando no enorme tordilho, quando neste momento caiu a espora, 

relembrando que, de cima do cavalo, Marquinhos juntou a espora do chão. Em ato contínuo, 

afirmou que somente quem está impregnado no lombo de um cavalo conseguiria fazer tal feito, e 

que, além de juntar a espora do chão, Marcos ainda conseguiu trazer o boi de volta. Na sequência, 

dirigiu-se a homenageada Priscila, dizendo que tem acompanhado o trabalho da mesma e a 

excelente criação que tem dado a sua filha através das redes sociais, afirmando que vê nas 

publicações da mesma o “gauchismo” impregnado. E, reiterou mais uma vez que aquela semana 

farroupilha foi diferente, citando a dificuldade que foi em propagar a distribuição da chama 

crioula, pois as pessoas perderam a paciência, citando os carros na rua, que atropelam os 

cavalarianos caso estes não tenham muito cuidado. Citou ainda a visita realizada nas escolas, 

quando os integrantes do CTG foram todos pilchados, reafirmando a necessidade de resgatar a 

cultura gaúcha nas escolas, a qual está se perdendo, reiterando que a presença do Poder Público 

nestes locais se faz mais necessária. Em ato contínuo, afirmou que o próprio CTG é uma escola, 

referindo-se aos rostos jovens presentes na plateia naquela noite, dizendo que é ali que se deve 

investir e que é necessário sair do discurso e partir para a prática. Na sequência, dirigiu-se aos 

homenageados Marcos e Priscila, dizendo que, se fosse um bom orador, talvez faria o discurso 
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perfeito e mais lindo, mas que, porém, não aprendeu tudo ainda, e está em constante evolução, 

mas afirmou ter uma certeza: a de que, se Deus lhe permitir, até quando puder, irá andar a cavalo e 

ajudar a criar um neto que certamente irá participar do CTG, pois foi neste local que ele largou 

seus filhos para o mundo, e que graças a Deus os mesmos tiveram comportamento exemplar de 

quem teve duas famílias: primeiramente, seu próprio lar e família, e também tendo como segunda 

casa o CTG Rancho dos Tropeiros. Afirmou também a necessidade de cada um continuar fazendo 

a sua parte, dizendo ter a certeza de que muitos gaúchos e gaúchas estavam naquele dia fazendo 

também a sua parte, pois o Rio Grande do Sul e seus antepassados com certeza merecem este 

reconhecimento, e que até lá pretende continuar andando, “batendo o casco de cavalo” e trilhando 

o caminho da tradição gaúcha. O Presidente convidou os Peões Gustavo Veneral e Diogo Martins, 

para uma apresentação de sapateio, sendo que em seguida agradeceu os Peões Gustavo e Diogo 

pela belíssima participação. O Presidente deu continuidade aos pronunciamentos e convidou para 

fazer uso da palavra o Sr. ANOR NELSON DE ABREU, Patrão do CTG Rancho dos Tropeiros: 

Desejou uma boa noite a todos, agradecendo a presença de todos os vereadores, autoridades 

municipais, e, em especial, os tradicionalistas do CTG Rancho dos Tropeiros, pedindo que as 

autoridades continuem sempre os incentivando. Referindo-se aos homenageados Marcos e 

Priscila, disse que não precisava falar muito, pois já havia sido lido todo o currículo do casal. Na 

sequência, disse que na região a entidade CTG participa da 9ª Região Tradicionalista do Estado, e 

tem peões e prendas que muito bem representam o CTG Rancho dos Tropeiros. Pediu então as 

autoridades que continuem dando força à entidade, para que possam manter acesa a chama da 

tradição, pois se não houver apoio e incentivo das escolas e dos poderes Executivo e Legislativo, 

talvez daqui a uns três ou quatro anos seja quase impossível sustentar o CTG. Em nome da 

patronagem do CTG, agradeceu de coração a todos e deixou um grande abraço, encerrando com a 

seguinte frase do Hino Gaúcho: “Sirvam nossas façanhas de modelo à toda terra”. Em seguida o 

Presidente convidou para fazer seu pronunciamento, o Excelentíssimo Senhor ALBERI 

ANTÔNIO BEHNEN, Vice-Prefeito Municipal de Ibirubá: Cumprimentou o Presidente Vagner, 

demais vereadores, Patrão do CTG Anor e sua esposa, demais tradicionalistas e comunidade que 

se fazia presente, a Secretária de Saúde Dileta e peões e prendas que se apresentaram, 

parabenizando-os pela belíssima apresentação. Na sequência, disse que naquela noite tinha ido ao 

local para transmitir o abraço do Prefeito Abel e do Executivo Municipal, e, fazendo referência 

aos homenageados Marcos e Priscila, que, como o próprio Patrão Anor havia dito, os currículos 

falaram por todos, pois são extensos e verdadeiros. Em ato contínuo, lembrou que homenagens 

são prestadas a algum feito ou pelo currículo de vida, e, dirigindo-se ao Arão Escobar, disse que o 

currículo do Marcos, filho do mesmo, e da nora Priscila, sem dúvida merece a homenagem da 

comunidade ibirubense, através da Câmara de Vereadores e de toda a sociedade a qual 

representam. Disse que, sem dúvida alguma, ambos têm “uma folha” de serviços prestados à 

sociedade ibirubense e especialmente ao CTG. E, quando falou em CTG, lembrou-se de alguns 

fatos que havia rabiscado para não esquecer, lembrando que setembro é um momento de reflexão, 

pois neste mês acontece a Semana da Pátria e Semana Farroupilha, quando certamente todos 

discutem conceitos e valores especialmente voltados ao patriotismo e ao tradicionalismo. Afirmou 

que neste ano, já que é um ano eleitoral, se discutem muito as propostas e valores, e que, em 2018 

tem se discutido especialmente o assunto família, valores, sociedade, fazendo a seguinte pergunta: 

Que sociedade nós queremos? Respondendo à própria pergunta, afirmou que a sociedade que todo 

Prefeito, vereador e toda a sociedade querem é uma sociedade que se desenha justamente dentro 

do CTG: de valores, de respeito, de moral e de civismo, sendo esta a sociedade que faz bem para a 

família e para todos. Assegurou que se toda a sociedade se espelhar e seguir os exemplos 

ensinados dentro do CTG, certamente a comunidade terá grandes famílias, grandes prefeitos, 
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grandes vereadores, grandes lideranças e grandes conceitos de sociedade. Na sequência, 

aproveitou a oportunidade para agradecer ao Patrão Anor tudo o que o CTG Rancho dos Tropeiros 

faz pela Terra da Pitangueira e por toda a sociedade, agradecendo também a todas as famílias 

participantes do CTG e da sociedade ibirubense. Dirigindo-se aos homenageados Marcos e 

Priscila, os quais o chamam de parente, declarando seu orgulho de se sentir especial naquele 

momento como parente do casal, os parabenizou e disse que os parabéns realmente são merecidos, 

pois ambos possuem um currículo espelhado nos conceitos de suas famílias e no ensinamento de 

seus pais.  Na sequência, falou que, certamente, o perfil de pessoa que ambos têm é espelhado nos 

conceitos de família. Parabenizou mais uma vez o casal e o CTG e agradeceu à Câmara de 

Vereadores pelo convite, pois não é em todos os momentos que o Vice-prefeito tem a 

oportunidade da palavra, mas que então, naquela ocasião, como representante do Executivo, 

agradeceu à Câmara de Vereadores pelo apoio que tem dado à Administração, e que, se não fosse 

o Legislativo, certamente muitas conquistas não aconteceriam. Parabenizou a todos e, por último, 

disse ao Marcos e Priscila que eles eram grandes merecedores da referida homenagem. 

Posteriormente o Presidente passou a condução dos trabalhos para o Vice-Presidente Giovani 

Moacir Diesel, o qual assumiu a condução dos trabalhos e de imediato convidou o Excelentíssimo 

Senhor VAGNER OLIVEIRA (PRB), Presidente da Câmara Municipal de Vereadores de Ibirubá 

para fazer seu pronunciamento: Cumprimentou a todos. Cumprimentou a todos os vereadores (as), 

Secretária de Saúde Dileta, Vice-prefeito Alberi, Patrão do CTG Anor e o seu Arão, e, em nome 

deles, cumprimentou a todos os presentes naquela noite, responsáveis por manter as tradições do 

Rio Grande do Sul. Na sequência, afirmou que a homenagem realizada naquela noite mostrou os 

valores e princípios da família, pois através dos homenageados Marquinhos e Priscila, foi possível 

ver de onde vem as raízes e onde se mantém os princípios da família, na qual se mantém o 

respeito, a credibilidade de caminhar com a cabeça erguida onde quer que estejam. Citou 

novamente seu Arão, pessoa a qual estima e respeita muito, por ser um homem de muita garra, 

determinação e principalmente de respeito. Na sequência, afirmou que conhece o Marquinhos 

(filho do Arão) há muito tempo, quando brincavam de arrastar argolas, ele (Vagner) no Bairro 

Unida e Marquinhos em frente ao silo da Cesa, em uma brincadeira conhecida como “vaca 

parada”, na qual faziam cabeças de boi com cavaletes, ocasião na qual aproveitavam, ainda, para 

treinar o tiro de laço. Em ato contínuo, se dirigiu ao homenageado Marcos, dizendo que aquela 

merecida homenagem muito lhe alegrava, pois há 18 (dezoito) anos o casal Marcos e Priscila estão 

juntos, exemplos de princípios, dedicação e credibilidade da família, na qual estão criando sua 

filha, mostrando assim valer a pena fazer tudo sempre honrando pai e mãe. Disse que então, 

naquele momento, só tinha a agradecer em nome da Câmara de Vereadores, pois reconheciam que 

aquelas pessoas realmente são tradicionalistas e pessoas do bem, que primam por manter este elo 

da tradição gaúcha no Município e por todo o Rio Grande do Sul. Na sequência, desejou que Deus 

abençoasse grandemente aquele casal, que muito tem ensinado e honrado a todos, e que 

reconhecê-los na Sessão Solene era uma singela homenagem, e que, desta forma, tinham 

capacidade de ver e analisar o quanto vale a pena honrar pai e mãe e ser pessoas de respeito e 

credibilidade, ressaltando o valor que tem as pessoas que vêm de uma descendência que prima 

pelo valor à vida, fazendo referência aos Desgarrados do Rincão Seco e ao seu Arão, para 

agradecer a Deus, pois Deus os colocou naquele lugar com muito amor e respeito mútuo, e que, 

por isso, era preciso agradecer. Dirigiu-se então a pessoa do Marcos, dizendo que espera que o 

mesmo veja com bons olhos que todos naquela noite estavam dando seu melhor, reconhecendo o 

que ele e a esposa Priscila estão fazendo o melhor pela sociedade da cidade de Ibirubá. Encerrou 

parabenizando o casal Tradicionalista e desejando aos mesmos sempre muito sucesso, dizendo que 

podiam contar com ele, e por fim desejou que Deus abençoasse grandemente a Terra da 



 

Fl. 07 (03ª Sessão Solene) 

 

 

 

Pitangueira do Mato e principalmente o casal homenageado, casal que devem ter seu exemplo 

seguido em relação ao que é a determinação e o amor, preservando a família. Agradeceu e desejou 

boa noite a todos. Em seguida o Vice-Presidente repassou a condução dos trabalhos ao Presidente, 

o qual reassumiu os trabalhos e convidou para fazer seu pronunciamento a Sra. PRISCILA 

BEGLIARDI ESCOBAR, Tradicionalista Destaque 2018: Cumprimentou a todos, especialmente 

ao Presidente da Câmara de Vereadores Vagner e ao Patrão Anor e sua esposa Noeli, 

cumprimentando também os demais presentes. Na sequência, disse que falar em agradecimento se 

tornava difícil perante o momento que estavam vivendo. Disse que o momento era de puxar a 

bagagem das lembranças e vivências que marcaram sua vida, e que, ao longo dos anos, diversas 

pessoas contribuíram para que isso acontecesse. Primeiramente, disse que gostaria de agradecer a 

Deus, por permitir que ela e o marido Marcos tenham nascido em berço de ouro, não se referindo 

a bens materiais, mas sim aos valores, os quais os sogros Arão e dona Edi e seus pais Cleonice e 

Darci (in memorian), o qual atualmente habita a “estância maior”, dizendo que sabe o quanto 

todos eles têm orgulho das pessoas que os filhos se tornaram. Afirmou também que o destino é tão 

certo que os uniu, para que pudessem fazer sua própria história. Na sequência, disse que, para ela, 

receber a homenagem significa que estão no caminho certo, e que, junto disso tudo, vem a missão 

de tentarem fazer o melhor sempre, construir valões e preservar aquilo que já foi plantado. Disse 

que, muitas vezes, o ser tradicionalista é mais vivenciado do que o estar tradicionalista, e que os 

familiares e amigos os conheceram assim e é assim que os aceitam, pois diversas vezes foi preciso 

abrir mão da própria vida pessoal para priorizar os compromissos com sua segunda casa. Disse 

também que foi no CTG que ambos foram adquirindo outras famílias e outros valores mais, e que, 

resumindo estes sentimentos, pode perceber que são grandemente abençoados. Em ato contínuo, 

declarou que teria um enorme livro de agradecimentos, mas que não queria se estender muito, 

dizendo ter ficado muito lisonjeada pela indicação de seus nomes para receber a referida 

homenagem. Falou que, ser escolhida perante tantas pessoas merecedoras de tamanha homenagem 

faz com que possam se fortalecer ainda mais e se conduzirem à frente de qualquer auxílio para o 

qual a Tradição os precise. Afirmou que seu maior orgulho atualmente é saber que tem tantas 

pessoas queridas ao seu redor, em especial seus familiares, os quais estavam muito felizes com 

aquele momento. Lembrou que o maior fruto disso tudo é a filha Luana Valentina, e que é por ela 

que lutam no dia a dia e tentam fazer com que a mesma siga este mesmo rastro, também já 

deixado anteriormente por seus avós. Dirigindo-se aos patrões Sr. Anor e Dona Noeli, assim como 

seus demais familiares, expressou sua gratidão por tudo. Na sequência, deixou a seguinte frase: 

“Basta sermos quem somos e estarmos prontos a ajudar no que for preciso”, pois, embora o CTG 

seja tão grande e vasto dentro da Patronagem, carrega pessoas especiais dentro do coração. E, 

disse que o próprio passado não se resume apenas a um histórico tradicionalista, mas sim tudo 

aquilo que já vivenciaram, já aprenderam e carregam junto, aquilo que os fazem ficar 

emocionados ao falar. Disse ainda que se emocionava em ver na Sessão Solene pessoas jovens, 

como integrantes da invernada que se apresentaram naquela noite, lembrando também do seu 

passado quando dançou nas invernadas. Afirmou que se sente enriquecida em valores junto ao 

CTG na questão de ter uma bagagem de pessoas importantes como seus ancestrais, e que acredita 

que, vivendo isso dentro da família, também conseguem passar isso para a comunidade. Disse 

ainda que era difícil expressar o quão lisonjeada ficou por ter recebido a homenagem, agradecendo 

do fundo do coração a todas as pessoas que se fizeram presentes, pois cada uma dessas pessoas 

tem um pontinho no fundo do seu coração guardados, cada um tem um pedacinho de história que 

já vivenciaram juntos. Afirmou ainda que sem a família não seriam ninguém, e que a família que 

formaram dentro do CTG são amigos do peito que estão juntos com eles, tanto nos momentos 

bons quanto nos ruins. Afirmou que, naquela data, gostariam de ter mais pessoas presentes, o que, 
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por obra do destino, não foi permitido, mas que aceitava isso de cabeça erguida, e, em nome dos 

seus pais, agradeceu imensamente a presença dos seus segundos pais que são o Paloschi e a Sirlei, 

lembrando que os demais não puderam se fazer presentes, inclusive seus irmãos, que estavam 

distantes lutando pelo seu dia a dia, mas considerou que cada uma dessas pessoas tem um papel 

importante em suas vidas e no seu desempenho como pessoas. Reiterou que hoje se sente 

orgulhosa de ter e ser o que é, pois o que tem, como já havia dito, não é preciso muito, mas que 

isso basta para viverem bem e poderem passar com certeza o melhor para os seus filhos e para a 

sua continuidade, se referindo aos jovens tradicionalistas. Pediu desculpas se deixou alguém para 

trás, pois não tinha como agradecer todas as pessoas que ali estavam presentes, pois nem cabia 

tudo no peito, de tanto orgulho e alegria. Para encerrar as manifestações da noite, o Presidente 

convidou para fazer seu pronunciamento o Sr. MARCOS VINÍCIUS ESCOBAR, Tradicionalista 

Destaque/2018: Cumprimentou a todos. Iniciou sua fala dizendo que ficava difícil falar depois de 

tantos pronunciamentos bem feitos por pessoas que tem o dom da palavra, dom o qual, conforme 

ele, Deus não lhe deu, mas que havia feito alguns rabiscos para poder falar algumas coisas. 

Primeiramente, agradeceu a Deus por poder estar lá, agradecendo também sua família, a qual está 

sempre ao seu lado, os quais estavam presentes na plateia, em especial seus irmãos, contando que 

seu irmão está no Mato Grosso, mas que sabia que ele estava presente ali junto consigo também. 

Na sequência, afirmou que todos os amigos ali presentes e já citados anteriormente para ele têm 

um valor muito grande. Agradeceu também ao Patrão Anor, a Patroa Noeli e sua família, o qual 

costuma chamar de “primo rico”, dizendo a eles que fica muito emocionado pela homenagem e 

que acredita que até haveriam pessoas com o currículo com maior merecimento de uma 

homenagem deste padrão, mas que sabe também que já batalhou bastante por esta causa e 

agradeceu de coração. Na sequência, agradeceu também algumas outras pessoas presentes, como 

os padrinhos de seu casamento a “bombacha”. Dirigindo-se aos vereadores, afirmou que o corre-

corre do dia a dia ocupa muito tempo e que por isso as pessoas falham em não poder fazer mais 

pela cultura e pela formação dos futuros cidadãos, os filhos, e suas famílias. E, como o vereador 

Dácio já havia dito anteriormente em seu discurso, a televisão e outros meios estão fazendo com 

que os valores se percam, mas que está ali (no CTG) desde pequeno e pretende seguir batalhando 

pela causa, para tentar formar pessoas do bem, como mencionado anteriormente em outros 

discursos. Dirigindo-se à vereadora Jaqueline, falou que a mesma não se considera tradicionalista 

praticante pelo dia a dia da mesma também ser bastante corrido, mas a convidou para participar do 

CTG, dizendo que a entidade está de portas abertas, e que sempre é tempo e nunca é tarde, 

mencionando também seus filhos, o qual o CTG também terá o maior prazer em receber, pois é 

um caminho do bem. Não querendo desmerecer outras atividades que são feitas dentro do 

Município e as demais etnias que também trabalham com suas culturas, citando várias atividades 

apoiadas pelo Poder Público, como Motocross, corridas, dentre outros. Dirigindo-se ao vereador 

Tuta Rebelato, em relação à fala que o mesmo fez em seu discurso contando um causo em que 

Marcos foi o protagonista, disse que estas são manobras comuns no dia a dia do homem do 

campo, uma vivência diária, e que, por isso, é uma prática fazer “uma gauchada dessas”. Afirmou 

que o CTG estava vivendo sua semana com maior movimento gaúcho, mas que um CTG não é 

feito só de Semana Farroupilha, mas sim que no ano todo existe uma atividade social por trás de 

tudo, pedindo encarecidamente aos governantes uma atenção especial, pois o mundo lá fora está 

cheio de caminhos que não formam pessoas do bem, e que, por isso, o CTG precisa uma atenção 

especial do Poder Público, para que possam cada vez mais formar pessoas melhores. Lembrando 

de sua filha, falou da necessidade de levar as crianças e conduzí-las da melhor forma, mas que o 

mundo atual os faz ter a necessidade de frear as crianças com rédea curta, pois o mundo está cheio 

de coisas que não convém. E, como forma de agradecimento à homenagem, fez uma declamação 
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com versos de Jayme Caetano Braun, que tem por título “Sem Diploma”, pois a mesma, em seu 

conteúdo, fala que hoje em dia as pessoas não precisam de um canudo e formação para serem 

pessoas do bem. A declamação foi a seguinte: “Bendito aquele que estuda porque estudar é 

importante, embora o ignorante tem sempre um Santo que ajuda. Às vezes, a sorte muda, mas 

existe um Santo forte, cada qual procura um Norte, por isso não me encabulo, que a tava que bota 

culo é a mesma que bota sorte. Meu tetravô foi fronteiro, meu bisavô domador, o meu avô 

alambrador, e o meu pai foi carreteiro; a mim não sobrou dinheiro pra cursar a faculdade, mas tive 

a felicidade graças ao nosso senhor e me tornei pavador pra guardar a identidade! O estudo é 

muito bonito e até muito necessário, mas este cantor primário, cruzando o pago infinito, continua a 

trotezito, mesmo sem ser diplomado e me sinto conformado, o que é meu ninguém me toma, pois 

duvido que um diploma torne um burro advogado! Como é lindo colar grau num salão de 

faculdade, embora essa qualidade não transforme o bom em mau, o Jayme Caetano Braun, dessa 

linha não se afasta, a inspiração não se gasta nem me torna mais cruel, eu conquistei um anel, o de 

gaúcho, e me basta!”. De imediato o Presidente convidou a todos para a execução do HINO RIO 

GRANDENSE. O Presidente agradeceu a presença das autoridades, vereadores, homenageados, 

integrantes do CTG Rancho dos Tropeiros, da imprensa escrita e falada e de todos que 

prestigiaram este evento, e encerrou a Sessão Solene às vinte e uma horas e quarenta e cinco 

minutos (21h45min) e informou que, de imediato, o Patrão daria início a cerimônia de 

descerramento dos quadros dos homenageados, a cargo do CTG. Os trabalhos foram presididos 

pelo Presidente Vagner Oliveira. Do que eu, Jaqueline Brignoni Winsch, Secretária da Mesa 

Diretora, determinei que fosse lavrada a presente ata que após lida e aprovada, será assinada por 

mim e pelo Senhor Presidente.   

 

 

 

 

 

 

 

Ver. Vagner Oliveira,                         Ver. Jaqueline B. Winsch, 

Presidente do Legislativo Ibirubense.   Secretária do Legislativo. 
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